

NOUESTRA PARAULA!!

● Organ del C. P. de Balears del Partit Comunista d'Espanya (S. E. I. G.) ●

Información general

INFORMACION FACILITADA POR

La Voz de Alayor

Nuestras fuerzas del aire, en victorioso combate, pulverizan a 33 aparatos extranjeros

Empieza a notarse el desgaste de las tropas invasoras

Parte Oficial del Ministerio de Defensa

Ejército de Tierra

ESTE. — Las fuerzas al servicio de la invasión en las que comienza a hacerse patente el enorme castigo que sufre en su contra-ofensiva, ha atacado nuestras posiciones Partida de Sanjuanas y Valle de Miravet, al Norte de Corbera, siendo totalmente rechazados.

EXTREMADURA — Ha sido conquistado por las tropas españolas el Vértice Bermeja en la zona de Peñal Sordo.

En el sector de Monterrubio, nuestras fuerzas avanzaron, rebasando la estación de Zújar y llegando hasta Alcantarilla, obligando a replegarse a las fuerzas al servicio de la invasión que sufren muchas bajas.

Se han captutado prisioneros, recogiendo además material de guerra.

Demás frentes sin noticias de interés.

Aviación

La jornada de ayer constituyó un nuevo y magnífico triunfo de la aviación republicana, que una vez más con incomparable pericia y heroísmo, ha infligido una severa derrota a los aparatos de la invasión muy superiores en número.

En la agresión que los aviones extranjeros llevaron a cabo contra diversas localidades de la zona N. de Cataluña, los antiaéreos republicanos alcanzaron un trimotor Junkers y un bimotor Savoia, que cayeron incendiados al mar.

En el sector de operaciones del Ebro se entablaron durante la jornada, varios combates. En el primero 20 cazas propios atacaron a 36 Fiats, que intentaban ametrallar a nuestros aviones de bombardeo, atrayéndolos a las líneas republicanas. Como ya se consignaba en el parte de ayer, fueron derribados 11 Fiats, sin baja alguna por nuestra parte. Un Messermit que intentaba impedir un bombardeo de los aviones republicanos, fué abatido por el fuego de ametralladora de los mismos cayendo en barrena en las líneas facciosas.

En las últimas horas de la tarde, 29 cazas propios patrullaban por el frente, encontraron a 36 Fiats y 12 Messermit con los que entablaron combate. Después de sufrir la pérdida de 6 de sus aparatos, los pilotos italianos, abandonaron en la lucha a los cazas alemanes, que fueron perseguidos, siendo reforzada por 12 bimotors y 15 Messermit más. 10 cazas reforzaron a los aviones republicanos, que consiguieron además de los Fiats ya consignados, 1 Messermit. Uno de los pilotos italianos de los aparatos derribados cayó en nuestras líneas y fué capturado. En este combate perdimos 2 cazas resultando ileso uno de los pilotos que se arrojó en paracaídas.

Durante la noche, la aviación extranjera procedente de Mallorca, agredió Vallcarca, Villanueva, S. Vicente y Ametlla, donde arrojó 6 bombas incendiarias sobre un Hospital, que causaron destrozos en la fachada del edificio sin originar afortunadamente víctimas.

Nuestros antiaéreos abatieron 2 trimotors que cayeron en barrena al mar.

En la zona del Ebro, ha proseguido la encarnizada y victoriosa lucha de la aviación republicana contra los aparatos de la invasión que sufrieron la pérdida de 10 Fiats capturando a 2 pilotos italianos que cayeron en nuestras lí-

neas, uno de ellos ileso y el otro gravemente herido. Nosotros perdimos 4 aparatos. Uno de los aviadores republicanos, que se arrojó en paracaídas, fué agredido por los pilotos extranjeros, que dispararon contra él, sus ametralladoras cuando descendía inerte.

La jornada de ayer y hoy, arroja pues, el siguiente balance: 27 Fiats, 2 Messermit, 2 Savoia 81, 1 trimotor Junkers, y 1 bimotor. Total 33 aparatos derribados a los invasores.

Pérdidas nuestras: 6 cazas.

Entrevistas diplomáticas

Londres.—Lord Phlimout ha conferenciado esta tarde con los principales miembros del Comité de No Intervención, acerca de la situación creada por la contestación del cabecilla rebelde Franco.

Lord Phlimout comenzó anoche mismo estas consultas entrevistándose con el encargado de Negocios Extranjeros de Francia. Después lo hizo con los encargados de Negocios de Alemania e Italia y esta tarde como ya se ha dicho, con el embajador de la Unión Soviética.

No se prevé reunión del Comité de No Intervención, por lo menos hasta que no se haya esclarecido la situación y dilucidado la actitud de los diversos Gobiernos representados en el Comité y la de la Junta de Burgos.

Lord Halifax celebró su anunciada conferencia con Lord Phlimout, a primera hora de la tarde, dándole a conocer su opinión sobre la respuesta del cabecilla rebelde Franco.

Chamberlain y su ministro de Negocios Extranjeros serán los que resuelvan el procedimiento a seguir sobre la base de las indicaciones que haga el Presidente del Comité de No Intervención.

Se sigue creyendo que no es necesario reunir el Comité y el Sub Comité de No Intervención.

“Al Comité de no intervención le corresponde reunir los pedazos del plan roto”

París.—«Paris Soir» publica esta tarde una nota editorial en la que dice: «Todo hay que volverlo a discutir. El Comité de no intervención tendrá mucho trabajo, pues a él le corresponde tratar de conciliar los puntos opuestos y reunir los pedazos del plan roto»

19 soldados huyen de las filas del ex-general Franco

Bayona.—En estos últimos días han atravesado la frontera faciosa con Francia, por las cercanías de Irún, 19 hombres, la mayor parte comprendidos en la última quinta llamada por los rebeldes.

Ayer pasaron la frontera otros cuatro evadidos.

Uno de ellos ha confirmado que en Burgos y Santander se sublevaron dos batallones, habiendo fusilado los invasores a tres coroneles, varios oficiales y muchos soldados.

Una camioneta que transportaba soldados rebeldes, es agredida a tiros de ametralladora

Bayona.—Comunican de la frontera franco española que hacia las tres de esta tarde, una camioneta que transportaba soldados rebeldes por la carretera de Pamplona a Behobia (municipio situado en la frontera franco-española), ha sido agredida a tiros de ametralladora.

Los ocupantes de la camioneta han tenido el tiempo justo de refugiarse detrás de un muro, para evitar los proyectiles.

En el puesto fronterizo vecino se guarda el más absoluto secreto sobre las circunstancias en que ha transcurrido este grave incidente, demostrativo una vez más del estado de efervescencia reinante en la zona rebelde española.

Suscripción pro evacuados de Levante

Madrid.—La suscripción pro evacuados de Levante, alcanzó ayer la cifra de 1.354.775,27 pesetas,

Entre los últimos donativos figura uno de 3.000 pesetas del gobernador civil de Madrid, Gómez Osorio, y otro de 8.843 pesetas de la Sección de Transmisiones del Ejército del Centro.

Partido Comunista de España (S. E. I. C.)

RADIO MAHON

AVISO

Notificamos a los representantes de las Células, que las reuniones de Comité Ampliado que se efectuaban todos los miércoles de cada semana, quedan suspendidas, para celebrarlas quincenalmente.

Este Comité convocará el día que tengan que efectuarse.

EL SECRETARIO GENERAL

Llamamiento del "News Chronicle", en favor de España

Londres.—Bajo el título de «Abrir las fronteras» el «News Chronicle», publica un editorial al que pertenecen los siguientes párrafos:

«Refflexionando sobre la respuesta de Franco, cada día se ve más claro que encierra una negativa a aceptar el plan inglés. Sin duda se han hecho grandes esfuerzos por atenuar esta afirmación, con el fin de continuar la existencia del Comité de No Intervención y discutir cualquier forma de compromiso. Pero el compromiso de la paciencia se ha agotado y el único camino a seguir es abrir la frontera de España, autorizando de esta manera Francia e Inglaterra el aprovisionamiento de armamento del Gobierno español, cosa que ha sido siempre su derecho. Alegar que esta medida contiene el camino de una guerra mundial, es una tontería con la que nos han estado engañando a todos desde hace mucho tiempo.

Comité Local de la Mujer Antifascista de Alayor

En el festival organizado por este Comité al objeto de recaudar fondos destinados a la ayuda para huérfanos de la guerra y otros fines benéficos, se recaudaron 2.300 pesetas líquidas, de las cuales han sido remitidos a la Península, con destino a los huérfanos, 1.500 ptas., quedando el resto en esta localidad para actos benéficos.

La recogida de trapos efectuada por este Comité, para confección de ropas para los combatientes, ha dado un total de 1.950 kilos, los cuales han sido entregados a este Municipio, para que sean remitidos a Mahón, para que juntamente con los recogidos en otros pueblos sean enviados a la Península.

Este Comité se complace en hacer constar su agradecimiento al pueblo de Alayor y fuerzas que lo guarnecen, por la entusiasta colaboración que han sabido prestarle, aprovechando la ocasión para patentizar los buenos deseos de las componentes del mismo, las cuales se hallan dispuestas a realizar todos los trabajos que en beneficio de la causa que todos defendemos, puedan redundar.

Por el Comité Local de la Mujer Antifascista de Alayor.—La Secretaria General.

La respuesta de Franco a la nota inglesa

Londres.—La respuesta de Franco a la nota inglesa fué publicada ayer, y según el «Daily Worker», las condiciones que en la misma constan son las siguientes:

1.^a Concesión inmediata del derecho de beligerancia a Franco, sin condiciones, es decir, un bloqueo naval a España.

2.^a Permanencia y cierre total de las fronteras de la España republicana.

3.^a Abandono de las proposiciones del plan inglés del control de buques y puertos.

4.^a Abandono del plan de observación aeronáutica.

5.^a La aceptación del plan está condicionada en estos términos e Inglaterra tendrá que aceptarla si quiere poner en práctica su plan.

El «Daily Worker» dice que es el documento más insolente que se ha firmado hasta ahora, incluso por las potencias fascistas.

El «Times», en su editorial, dice que la respuesta de Franco, esperada tanto tiempo, ha sido completamente inútil e incapaz de conducir a ningún fin exacto, y añade: «Contestar al plan con tantas condiciones y reservas, no se puede interpretar de otra manera sino como una rotunda negativa de Franco».

Pesimismo en Londres y París Mussolini no quiere conciliaciones

Los círculos oficiales franceses—escribe «L'Ordre»—no ocultan su pesimismo. Francia, que había controlado su frontera, recibe ahora una contestación muy dura por parte de Franco, de Alemania y de Italia. El señor Bonnet—añade—, ¿puede tener cerrada la frontera de los Pirineos mientras el señor Ciano ha reconocido oficialmente que continúan los envíos de material y de armas a la España franquista?»

«Las promesas de Franco—escribe el mismo periódico—son todas falsas, como son falsas las promesas de los totalitarios. La diplomacia inglesa—añade—y, por consecuencia, la diplomacia francesa, se encuentran frente a una contestación negativa de Mussolini, el cual hace contestar a Inglaterra que envía material y hombres para las necesidades de su cuerpo de voluntarios. Se confirma la impresión de que Mussolini no quiere ninguna política de conciliación en España y abandona también la puesta en vigor del plan anglo-italiano. La situación es más tirante hoy en Europa a consecuencia de estos hechos.»

«L'Ouvre» destaca también la impresión pesimista de Londres y critica la contestación de Franco, la cual tiene la finalidad de conservar las tropas alemanas e italianas y obtener la evacuación de los pocos millares de voluntarios republicanos. El periódico critica humorísticamente la afirmación de Franco según la cual defiende la civilización y dice que «en las cancillerías europeas excepto en Roma y en Berlín, no se oculta el estupor provocado por la contestación fasciosa».

Después de las últimas entrevistas anglo-italianas Extrañeza en la opinión británica por la descarada actitud del representante italiano

Londres.—En determinados círculos diplomáticos de esta capital corrientemente bien informados se dice saber que en el transcurso de la última entrevista celebrada entre el ministro italiano de Relaciones Exteriores, señor Ciano, y el encargado de Negocios de Inglaterra en Roma, señor Charles, el primero de ellos no dió las satisfacciones correspondientes a la reclamación que formulaba el representante inglés en lo que se refiere a la persistencia de la intervención italiana en favor de los rebeldes españoles.

Ciano no desmintió la denuncia formulada por Inglaterra y se limitó a decir que el Gobierno británico no tenía ninguna prueba que apoyara su denuncia. Ciano aseguró que «los efectivos italianos en España no han aumentado», pero admitió que se habían efectuado ciertos relevos de las unidades existentes o que han tenido que ser evacuadas, diezmadas o aniquiladas por los combatientes, las enfermedades u otras causas.

Es interesante observar que Ciano no encontró mejor procedimiento de contestar a las acusaciones formuladas por Inglaterra que con «contraacusaciones», esgrimiendo argumentos tales como supuestas infracciones al acuerdo de no intervención cometidas por determinadas potencias europeas.

La opinión pública británica se manifiesta extrañada de que unas denuncias concretas como las formuladas por el Gobierno de Londres hayan sido contestadas con denuncias fantásticas, sobre las cuales no existe la menor posibilidad de hallar pruebas.